

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 78 (1990)

Heft: 1

Artikel: 56e Journée vaudoise des femmes

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-279268>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

56e Journée vaudoise des Femmes

Questions sur l'école



Le rôle des devoirs à domicile...
(Dessin de Kito)

— L'école donne-t-elle un maximum de chances aux enfants tout en tenant compte de leurs différences ?

— L'école prépare-t-elle des « têtes bien pleines » plutôt que des « têtes bien faites » ?

— L'école apporte-t-elle des connaissances et laisse-t-elle aux parents le soin de transmettre des valeurs et de veiller à l'éducation ?

— L'école apprend-elle à apprendre ?

Autant de questions abordées lors de la 56e Journées vaudoises des femmes, le 18

novembre dernier, sur le thème « La famille malade de l'école ».

Parents inquiets, anxieux, enseignants mécontents d'une école qu'ils voudraient plus humaine, plus personnalisée, et responsables apparemment démunis (l'homme politique n'a pas la même optique que les participant-e-s à cette journée... A quand davantage de « femmes politiques » pour faire entendre la voix des parents ?)

Débats passionnés entre les cinq intervenants de la table

ronde : trois enseignants, dont deux responsables d'établissements scolaires, à savoir Mme J. Buvelot, M. M. Dubois et M. C. Danalet, ancien président de la Société pédagogique vaudoise, la présidente de l'Association de parents d'élèves de Lausanne, Mme A.M. Lausselet, et une psychologue, Mme H. Gilbert. Et avec un public vibrant, sous la direction sensible et ferme de Mme Roselyne Fayard, journaliste à la Radio romande.

Le système scolaire n'est-il pas le reflet de ce que nous voulons ? Ou bien est-ce, selon l'exemple de R. Poletti un « gâteau à partager » qui ne serait pas assez grand pour tout le monde ?

L'école est-elle consciente qu'en impliquant obligatoirement les parents dans son processus d'enseignement, elle crée des injustices au lieu de les réparer ?

Le stress, sous tous ses aspects : pour l'enfant d'abord, pour ses parents, pour les enseignants... trop de matières nouvelles s'ajoutent aux anciennes sans qu'on ait le courage d'en retrancher aucune. (De quelle peur sont habités les responsables des programmes ?)

Beaucoup de questions, peu de réponses... Le Centre de liaison des associations féminines vaudoises, qui organisait la journée, n'entend pas baisser les bras et la commission de préparation de cette journée vient de décider de reprendre, en collaboration avec la Société pédagogique vaudoise et l'APE trois points importants :

- l'aménagement des programmes scolaires,
- la formation accrue des enseignants dans le domaine des relations humaines,
- la définition du rôle des devoirs à domicile.

(Communiqué)



COURS GÉNÉRAL PUBLIC 1989/90
Organisé en collaboration avec le Groupe « Femmes et Université »

Féminin-masculin

Tous les mercredis, du 17 janvier au 21 février, à 18 h.15
à l'Aula du Palais de Rumine, Place de la Riponne

17 janvier	Le Droit - Un moyen valable pour parvenir à l'égalité entre femmes et hommes ? par Mme Claudia Kaufmann, Directrice du Bureau Fédéral de l'Egalité entre hommes et femmes
24 janvier	Vérité des femmes, femmes de vérité par Mme Françoise Collin, Dr en philosophie, rédactrice en chef des "Cahiers du Griff"
31 janvier	De l'histoire des femmes à l'histoire des genres par Mme Anne-Marie Käppeli, Université de Genève
7 février	Singulier, pluriel : Règles sociales d'accord entre féminin et masculin par M. François de Singly, Université de Rennes 2, France
14 février	L'éloquence réduite au silence : comment les femmes sont évacuées de la communication par Mme Edith Slembek, Université de Lausanne, membre du Groupe « Femmes et Université »
21 février	Table ronde : « L'Université est aussi l'affaire des femmes » Avec : Mmes Yvette Jaggi, Silvia Ricci Lempen (animatrice), Claire Rubatell Masnata, Brigitte Studer, Martine Chaponnière et M. Alexander Bergmann.

Le cours est gratuit et ouvert à toutes et à tous

Agenda

Centre du Louverain

Le Centre du Louverain, aux Geneveys-sur-Coffrane (tél. 038/57 16 66), organise :

— Les 20 et 21 janvier, une rencontre sur le thème « Sensibilisation à la rencontre de l'autre », animé par Francine Schneider, ayant pour but d'aider les participant-e-s à clarifier leurs réactions et comportements face à autrui.

— Les 10 et 11 février, le 8e Séminaire Suisse/tiers monde, sur le thème « Le défi des femmes... la réponse des hommes ».

Centre F-Information

Le Centre F-Information, à Genève (1, rue des Barrières, case postale 757, 1211 Genève 3, tél. 022/21 28 28) organise 4 groupes, qui démarrent ce mois de janvier.

— ORPER (Orientation personnelle), pour se réorienter dans sa propre vie de femme. Séance d'information le lundi 15 janvier, à 14 h ou à 20 h. Taverne de la Madeleine, 2e étage.

— « Connais-toi toi-même par l'écriture », le mardi matin. Engagement de trois mois requis. Rendez-vous le mardi 16 janvier à 9 h à F-Information.

— « Tenir le coup », pour apprivoiser et traverser ses crises. Approche verbale et corporelle. 4 rencontres de 4 heures au prix de Fr. 250.—. Dates : 27 avril, 4, 11 et 18 mai à 18 h 30.

— « Bien dans ma peau » (approche corporelle). 12 rencontres de 2 h 30, les jeudis matin. Prix Fr. 250.—. Début le 1er février.

Pour tous renseignements et inscriptions, contacter le Centre F.